

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO POLITICO

Año I



San José, Costa Rica, febrero 28 de 1906



NUM. 10

Herrero Hnos.

LA FAMA

Almacén y Tienda de novedades

Ofrecemos el más completo y variado surtido de artículos de última moda, recién llegados, y del más refinado gusto, tanto para señoras como para caballeros. Precios y calidades sin competencia.

Es preciso visitar LA FAMA

PANADERIAS

La Soledad ● La Habanera

● La Estrella ●

Rodolfo y Prudencio Odio

Estos acreditados establecimientos trabajan con materiales de primera calidad. Maquinarias modernas. Aseo y esmerado cumplimiento. Ventas de harina al por mayor.

VICENTE PALAVICINI

Joyero y Platero

A: lado Norte del Mercado San José Costa Rica

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela un variado surtido de piedras finas, relojes, cadenas y todo lo concerniente al ramo. Su larga práctica le hace tener una escogida clientela, para la cual no pierde oportunidad de ofrecer lo mejor y más económico.

HOTEL INTERNACIONAL

Unico de primera clase en Puntarenas—Habitaciones higiénicas—Comidas succulenta y abundante—Hielo á discreción—Cantina bien surtida.

El nuevo propietario de este ya afamado hotel le ha introducido notables mejoras, deseoso de dejar satisfecho al gusto más exigente. Se admiten abonados á precio convencionales.

EMANUEL MOISO—Propietario, Admor.

LA MIL FLOR

ESTABLECIMIENTO FLORISTA

Cuesta de Núñez

Ofrece al público sus trabajos originales del ramo, tan bien conocidos por lo artísticos y sus precios módicos.

Medalla de bronce de la exposición internacional de Jardinería de Hamburgo, 1897, adjudicado por Hortulanía Sociedad de floricultores daneses.

J. CARLOS KRISTIANSEN,
Unico florista especialista.

Botica del Comercio

DE

CARLOS A. SILVA — PROPIETARIO

Esta casa, montada á la altura de las mejores de la capital, ofrece á su numerosa clientela, un variado surtido de productos nuevos y modernos, pedidos directamente por ella.

En todos los vapores introduce de las mejores casas de Alemania, Francia y Estados Unidos, perfumerías y artículos concernientes al ramo de Farmacia en general.

SELLOS!! SELLOS!!

Se compran en pequeñas y grandes cantidades los sellos de correo de Costa Rica, antiguas y nuevas emisiones, los que se pagan á magníficos precios. Remítanse á

Crisanto García y Prada,

Bucaramanga—Colombia—S. A.

NOTA.—Toda Revista ó periódico de Costa Rica que reproduzca este aviso por veinte veces, recibirá diez francos en sellos de correo, previo envío de números justificativos.

IMPERIAL HOTEL

El más cómodo, elegante y confortable

Servicio esmeradísimo

Cocina excelente

CANTINAS

desde un colón á más precio acaba de recibir un gran surtido don Francisco Antillón. También un surtido de bonitos y elegantes sombreros, que se realizan á precios bajísimos y sin competencia.

Dr. E. A. FRIIS

Cirujano Dentista Americano

Trabajos en oro

Puentes, Coronas, Calzas, etc., etc.

Dentaduras artísticas

CALLE DE LA SABANA

CASA QUE FUÉ DE DON TELÉSPORO ALFARO



Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de soda. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia á las mujeres, debido á que la sangre de la mujer contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

REGENERADOR DE LA SANGRE

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y dá al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va á la escuela, como para la madre que cria. Muy superior á todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los dientes; enferman el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando á cuestas un gran bacalao," se encontrará adherida á las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de ésta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima, que la que hay entre una moneda buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empeoran.



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

EL GRITO DEL PUEBLO

Director y Editor responsable,

J. A. Camacho

Redactor,

Ramón Ruiz T.

Administrador,

J. Pagés P.

APARTADO DE CORREO N° 540

Dirección telegráfica: "Manuel Díaz"

A don Bernardo Soto

Con el inmenso cariño que á Ud. profesamos, llenos del profundo respeto que siempre nos han inspirado los hombres de sus altos merecimientos y guiados por el noble afán de hacer resaltar la verdad, venimos hoy á elevar nuestra voz ante su criterio independiente y sensato, para, en nombre de una causa atropellada, pedirle lo que es justo y racional, lo que anhelan todos sus amigos, lo que la Patria aguarda, sumergida en un tenebroso caos, para salvarse del abismo á que quieren llevarla los enemigos personales de Ud.

Ud. nos conoce y bien sabe que en nuestro empeño nada nos detendrá. Que no nos gufan mezquinos intereses y que si protestamos al pacto del quince, del día negro, como lo llamamos, fué por la convicción plena en que estábamos de que á su nombre digno y honrado se le había jugado una mala partida, burlando las altas miras patrióticas que en mala hora lo llevaron á conferenciar con hombres que ya, sin contar con más argumentos que sorprender su confianza, habían resuelto lo que mejor les convenía á ellos y no á sus partidos.

Nos sentimos orgullosos de haber sido de su partido, y más nos sentiremos si se castiga como se debe. Nada hay de hipocresía en nuestra vida y si recurrimos á Ud. en este supremo momento, es velando siempre por el buen nombre del Jefe que amamos en la lucha y al que se le trata hoy de hacer aparecer en los pactos secretos de Zúñiga y Fernández.

Lo hemos oído ya dos ó tres veces por los mismos zúñiguistas é indignados hemos castigado, pisoteando la mala semilla que se trata de regar, al que tal ha dicho; pero nada valdría nuestro empeño si públicamente no se corta la especie que empieza á rodar y defensores nosotros de Ud. hemos de cortar y cortarla de raíz, hasta hacer la luz que requieren las tinieblas en que pudo quedar este misterio, sino tomamos el puesto que relevándonos á la disciplina hemos tomado.

Estamos convencidos de la infidencia, el público ya lo está también y sólo se aguarda un momento oportuno para que estalle la rebelión sin comprometer su compromiso y ese instante será, no lo dude, el más hermoso de la historia de Costa Rica, pues además de la moralidad que atrae, es uno de esos en que la voluntad suprema de un pueblo, se impone á las conveniencias en determinados intere-

reses y con su veredicto, hará ejemplo en las nuevas contiendas que á la patria conmuevan.

Ud. don Bernardo, confiado en el pretexto de los otros en la primera conferencia por no tener en debida forma los poderes de su electoral, hizo que la suya se obligara en documento firmado, contando que los demás llevarían también la suya tan luego se cumplieran los ocho días fijados y resultando ahora que sólo era un pretexto y que las firmas eran lo de menos, no creemos justo que siga Ud. exigiendo á su electoral tal compromiso y lo que sí sería razonable que los dejara en entera libertad, como están los fernandistas, de hacerlo ó no, como mejor ellos crean para el bien de Costa Rica.

La igualdad para todos! Eso es lo justo!

Ud. habrá visto por lo sucedido en la Directiva de Puntarenas, que no sólo no se había consultado á los electores sino que á las Directivas, que era más sagrado, tampoco se les tomó parecer y naturalmente si ahora les conviene, por conveniencia y nada más, aceptar lo hecho por don Máximo está bien que lo hagan, pero como sus electores no están en el mismo caso, sería de justicia eximirlos del compromiso y que ellos emp' an vendiendo los agravios recibidos.

Ud. para ello no faltará á su compromiso escrito, desde el momento que el acta á todos les exige los plenos poderes y hoy en vista de que el día de lo firmado no estaba autorizado uno ó dos, bien puede el que sí lo estaba hacer caso omiso de las tales firmas y en un acto de liberalidad igualar los suyos á los demás.

¡Que sea la ley igual para todos! Nada más podemos pedirle, pues no sabemos á lo que Ud. está obligado, pero en atención á que lo de las firmas no es justo, se lo pedimos en nombre de la patria y en nombre de la justicia. Bien sabemos que Ud. no necesita nuestro llamamiento, pero como el momento es especial, y no queremos perder tiempo, le imploramos dé ese paso razonable de equidad y de liberalismo, que no altera en nada lo pactado, pues no se debe entender, al referirse á las firmas, que sólo los sotistas habrían de ser los firmantes en aquel momento.

De entenderlo así, tendríamos que convenir que sólo se dudó de los sotistas!

Hacer luz, mucha luz y verá nuestro querido Jefe si velamos á tiempo por su altivez y por los fueros que nos atropellaron.

No desertamos, estamos á su lado, pero como siempre, en el camino de la venganza.

A los electores
Fernandistas y Sotistas

III

Ya hemos demostrado en artículos anteriores que la manera como se pretende llevar al señor Zúñiga á la Presidencia no es legal, y entraña una burla sangrienta de la más alta prerrogativa popular en

un país republicano: la prerrogativa de favorecer con el voto, libremente emitido, á la persona que el pueblo haya determinado elegir. A los electores fernandistas y sotistas, que es á quienes se está sugestionando para que hagan bueno con su voto el *compromiso de honor* que contrajeron don Máximo y don Bernardo de llevar á la Presidencia á don Tobías, les repetimos las siguientes palabras del editorial de nuestro colega *La Unión* en su número del domingo último: "El país no puede, no debe obedecer á ciegas una resolución tomada *en secreto* por tres hombres, por ilustres y amados que estos sean".

Tenemos confianza en que los electores reflexionarán sobre lo peligroso que es para las instituciones patrias el aceptar tan inaudito procedimiento electoral, y lo ridículo para ciudadanos libres, conscientes de su función republicana y democrática, el aceptar á ciegas la imposición de una candidatura que se fraguó *en secreto*, sin que nadie sepa los compromisos que median en aquel arreglo que sus autores mantienen envuelto en el misterio.

Pasamos ahora á consideraciones de otro orden.

El mismo colega *La Unión* dice en el editorial antes citado: De otro lado la Unión Demócrata y con ella todos los espíritus sensatos, tienen que mirar con recelosa inquietud la llegada al poder de don Tobías Zúñiga Castro, personalidad importantísima de la Franc-masonería, y á la cual según voz popular, confirmada por tradiciones solarietas, no son indiferentes los movimientos del panterismo, y los tenaces esfuerzos en favor de la Unión Centroamericana, la cual si bien pudiera ser aceptable en mera teoría, entraña positivamente para Costa Rica los males más horrosos".

Muy puesta en razón es la observación del colega; y vean los señores electores fernandistas y sotistas que llegar hasta el punto de ser desleales al mandato del pueblo, dando su voto por otra persona que no es aquella que el pueblo les encomendó; pasar por un acto de complacencia impropio de la altivez é independencia de ciudadanos que fueron honrados con la alta función de electores, y resultar después con que todo ese se ha hecho para entronizar en Costa Rica el panterismo, sería cosa, no de hacer reír, sino de hacer llorar á las piedras.

Y eso de que el panterismo vendrá con don Tobías no puede ponerse en duda. No desconocemos las buenas cualidades del señor Zúñiga; pero sus ideas, sus relaciones fuera del país, sus lazos de familia y de sangre hacen creer, sin riesgo de equivocarse, que veríamos en el país con su advenimiento al poder algo muy parecido á los gobiernos guatemaltecos fundados en la forma terrorífica que estableció el General Barrios, y en los cuales tuvieron parte muy importante algunos ascendientes políticos del señor Zúñiga.

No es fácil desprenderse de los lazos de la sangre, si estos están fortificados además por las ideas propias.

Mediten los electores en ese peligro para que después, si llega la hora de llorar lágrimas de sangre, no digan que no fueron advertidos. La hidra panterista asoma su cabeza, y no es prudente dejarla que penetre en nuestro tranquilo país. Los panteristas centro-americanos están estas horas de plácemes, porque creen que algunos electores nuestros, *por salvar el compromiso de honor* de don Máximo, van á entregarles atada de pies y manos nuestra patria, á la que no habían podido antes dominar.

Estamos seguros de que á don Bernardo Soto se le pasó por alto este peligro, y que no muy tarde sentiría el arrepentimiento de haber procedido con ligereza en asunto tan grave. Don Bernardo es un buen patriota, y es de los buenos arrepentirse cuando pecan.

La tradicional independencia de los gobiernos costarricenses terminará desde el día mismo en que se subiera al poder el señor Zúñiga, y en nuestro palacio presidencial no tendríamos otra cosa que una sucursal del odioso panterismo que tan rudamente ha azotado á otras secciones centro-americanas.

Libre Dios á Costa Rica de semejante plaga! Reflexionen los señores electores en que por un acto de indebida complacencia, van á poner nuestras libertades al borde del abismo.

El panterismo asoma con Zúñiga, y el panterismo es nuestro enemigo. Juntémonos para salvar al país de ese peligro.

No son justos

Los enemigos gratuitos del señor Astúa Aguilar se han dado á la mezquina tarea de propagar una falsa noticia, que á nada contribuye, si se analizan los hechos y los dichos tal cual el sano criterio de la imparcialidad lo manda.

Decir que el señor Ministro no hace otros nombramientos que los escogidos para personas cletistas no tiene razón de ser, puesto que es bien sabido de todos que á ese funcionario no toca más que refrendar lo que ordena el señor Presidente.

—El Jefe del Ejecutivo dispone y el Ministro del ramo refrenda —he ahí todo.

Por qué, pues, no atacan al señor Presidente?

Con atacar al señor Ministro hoy lo hacen encubiertos al Jefe, pero se valen de esa otra trama para por otro lado estar elogiando al que con seguridad combatirán mañana; es un modo de ser muy malo, pues la energía, si es expuesta, cuando menos es leal y se agradece más al enemigo.

Los zúñiguistas ven en el Gobierno solo enemigos? pues por partes iguales y no enseñorearse con solo el Ministro que refrendó!

Demasiado sabe el señor Equivel todo lo malo que dicen los zúñiguistas y no se habría de imaginar, por un elogio fingido de hoy, que fueran sus amigos de mañana.

Por fortuna, el señor Presidente es hombre enérgico á quien no se le engaña fácilmente y menos quien podría en caso alguno permitir

imposiciones: con eso solo se puede comprender cual es la política que juega hoy el partido de don Tobías, nada les importará mañana desde. cirse de lo que realce su prensa al señor Esquivel.

Ignalito en infidencias mañana, que pasado!

Oh! tempore el del zúñiguismo!

Analizaremos pronto sus elogios y á que se contradicen ellos solos.

APRIL.... FULL

En Estados Unidos de Norte América se celebrará el día primero de abril como el día de los tontos y recordando hoy nosotros que Costa Rica en ese día va á jugar su porvenir, se nos ocurre pensar que no vayan los llamados á dejarse coger en la red del Dios que tantas tontadas patrocina en su conmemoración.

Bonito habríamos de quedar después de tamaña tontada!

Los electores convertidos en recua de idiotas yendo á las urnas á patrocinar un disparate que más que tontos serían de infidentes. No podrá ser así; y si fuera, bien empleado lo tendría la nación por escoger hombres sin criterio propio y que ni á vista de la luz ven.

Cómo habrá todavía elector que sin ser tonto dude de la trama del quince?

—No hay quien dude, de eso estamos convencidos!

—Lo que hay es mucha cobardía y nada más.

Lo que hay es que los hombres que se deben poner frente á las circunstancias se han metido en el interés de salvar su persona y se olvidan de la patria, olvidándose los pobrecitos que el fallo de las muchedumbres atropellada les va á recordar lo que debe el honor á las conveniencias y lo que es la historia con los que la avergüenzan—eso es tontada y de las grandes la mayor.

Nada valdrán excusas: los estamos volando nosotros sí que no caeremos de tontos!

En Costa Rica ese día va á ser día doble de pasión: primero por ser el que abre la Santa Semana en que murió nuestro amado Redentor; y segundo, por ser el día que abrirá las puertas de la Presidencia al escogido, para redimir tanta inmoralidad como en esta lucha se ha visto,

Buenos quedarían los hijos de Costa Rica horóica con don Tobías Zúñiga como redentor!

Bueno será el sustito que se tienen los fieles que pueden creer en que don Tobías triunfará!

Lo que esa semana, si Zúñiga triunfa, pongamos por caso, si matarían de veras al Cristo hijo de Dios. Los zúñiguistas se proponen comérselo en salsa inglesa é invitar al festín á sus camaradas de Guatemala.

Pero no tengan temores, señores devotos, que Zúñiga será primero Papa en Roma con toda su masonaría, que Presidente en Costa Rica con su "Unión Republicana".

Si hay un tonto podemos desde ahora asegurar que será don Tobías y para pasión buena va á ser la que se les prepara á él y don Máximo.

Rezarán este año como todos los años! No lo duden, que para que no fuera así sería menester que en vez de tontos hubiera traidores en Costa Rica!

Y si en la revolución que se tienen preparada confían cenarse á Jesucristo y sus ministros del altar bueno, bueno es el chasco que se van á llevar pues hasta los mismos zúñiguistas honrados se le van á virar.

Atropellar á Costa Rica con revolución ¡qué disparate!

CABLEGRAMAS

Bruselas, 26.—Sr. Waddington hijo del encargado de asuntos de Chile en ésta, mató de un balazo á Balmaceda, Secretario del consulado. Waddington se refugió en la legación chilena. Su padre telefoneó al Ministro de Relaciones Exteriores, que sería responsable por su hijo y que le informara más tarde si se lo entregará á la policía ó á la autoridad chilena. Balmaceda tuvo compromiso de casamiento con la hermana de Waddington y el crimen debese á que Balmaceda le manifestara su intención de romper el casamiento comprometido.

Londres, 26.—Asegúrase que la herida que recibió el Rey Eduardo en la cacería de noviembre le ha afectado el tendón de aquiles, necesitando el uso de un aparato para sostener el tobillo obligándole apoyarse siempre con el bastón.

Viena, 26.—Se dice que el Ministro de Relaciones ha ordenado al Embajador austriaco en Berlín, comunicar á Von Bulow, que Austria no puede más apoyar las exigencias alemanas en Algeciras, porque el retardo del arreglo de la conferencia amenaza los intereses de Austria en Marruecos.

Petersburgo, 26.—Máximo Gorki proclama en forma de una carta declarando inmediatamente una nueva revolución en Rusia.

Algeciras, 26.—Rumórase que Francia ha rehusado participar en más discusiones ó explicaciones hasta que haya terminado la conferencia. Varios delegados que son Ministros en Tanger partieron ayer para dicho punto. Su marcha dió lugar al rumor de que se habían pospuesto las negociaciones. Los delegados marroquíes presentaron un proyecto de Banco de Estado.

Roma, 26.—Llegaron tres mil franceses para asistir mañana á la función de iglesia que tendrá lugar en la Catedral de San Pedro. Dicen ellos que se preparan grandes manifestaciones católicas, para cuando los 19 obispos franceses entren en sus respectivas diócesis.

Madrid, 26.—El carnaval muy animado; hay pocas máscaras, bonitas carrozas. Después del desfile se cayó el conductor de una de ellas pasándole las ruedas por el cuello, causándole la muerte.

Barcelona, 26.—Se declaró un gran incendio en la iglesia de San Pablo, que ha causado mucho daño.

Londres, 26.—La opinión pública exasperada con vacilante política de Alemania en Algeciras. Rechaza ella todas las propuestas, demontando su intención de buscar arreglo.

Petersburgo, 26.—Ha motivado gran indignación en los círculos liberales una carta que se ha publicado de la señorita Spiridono, joven de 17 años de edad, quien tiró á Luz Henofsky, jefe de policía secreta de Tamboff, en que describe las indignidades y ultrajes que ha sufrido. Debido á su juventud y su sacrificio en ejecutar la sentencia pronunciada contra Luz Henofsky, aborrecido por la barbaridad con que sofocó los desórdenes agrarios, se le ha hecho heroína de la revolución y llamada la 2ª Carlota Corday. Dice la carta que después del ataque

á Luz Henofsky y cuya guardia de cosacos no le salvaron de 5 tiros bien apuntados, la joven Spiridono fué botada al suelo y azotada por los cosacos con látigos y culatas de rifle. Por el cabello la llevaron arrastrada hasta el trineo y conducida á la cárcel donde la desnudaron y echaronle á una celda húmeda y fría. Aquí sufrió 11 horas de tormento con el objeto de obligarla á descubrir sus cómplices. Dice la infeliz muchacha que dos oficiales se divertieron con botarla á patadas, de un lado de la celda á otro, arrancándole el pelo y quemándole con sus cigarros, la amenazaban, además, con abandonarla á los cosacos, á no ser que se confesara. La joven se halla en el hospital, estando su condición gravísima. En el craneo tiene dos fracturas, un ojo lo tiene dañado y desde la cabeza hasta los pies su cuerpo está cubierto de contusiones. La prensa pide el inmediato proceso de los dos oficiales, cuyos nombres se publican. Es muy probable, sin embargo, que los revolucionarios anticipen los pasos oficiales. El Russ también reprueba á la organización que despachó á una criatura á desempeñar semejante misión.

INFORMACIÓN GENERAL

Abuso

Ayer veníamos en el tren de Limón, y debido á abuso de esa empresa, casi no llegamos con vida.

Para un número de carros mayor, habían pegado una máquina completamente sin fuerzas y naturalmente, por unas lloviznas que habían caído, el tren andaba como morrocoi y lo peor del caso era que á veces, las más de las veces, retrocedía la máquina y los carros se atropellaban los unos sobre los otros, haciendo cundir el pánico entre los viajeros, de los que no pocos se marearon.

En Tucurrique se dejó el carro-correo y con todo, no andaba la máquina sino con mil esfuerzos y muy poco á poco, teniendo entendido que gastamos dos horas de Aragón á Juan Viñas, dos horas de atraso.

Otro abuso, y de no poca monta, fué el tener que ir los pasajeros parados, que debido á los choques de la máquina con los carros, era casi imposible; el vagón tenía asientos para cuarenta y cuatro individuos é íbamos como sesenta!

El Gobierno debería tomar cartas en el asunto, pues va á resultar que antes que ir ó venir de Limón, los pasajeros tendrán que confesarse y hacer el testamento y tratar de ver que los aseguren, aunque sea la Compañía de Seguros de Vida Costarricense.

Nos ocuparemos con más calma de los mil abusos que esa Compañía hace del público que la sostiene.

Incendio

La tienda que en Heredia tenía establecida don José Zamora Bolaños, fué destruída por un incendio.

Temblores

Se han sentido de ayer á hoy, varios temblores en la Imprenta Nacional.

Los conductores

de los tranvías no debieran permitir que la multitud de muchachos que venden billetes de Lotería, se subieran al estribo de los coches, cuando pasan interceptando la salida á los pasajeros á quienes atollondran con sus gritos y gestos. También debieran prohibir á los

mismos vendedores que suban al tranvía cuando lleva mucha velocidad para evitar desgracias como la que lamentamos no hace muchos días frente á la Estación del Atlántico.

Molestos

Muchos individuos han tomado por costumbre pararse á charlar en las calles de más tránsito, ocupando la acera é impidiendo el paso á quien lo utiliza para lo que fueron hechas y es más, algunos llevan á veces paquetes que parecen fardos, por lo que los transeúntes se ven obligados á caminar saltando de la acera á la vía de carruajes, y allí donde los caños son anchos significa un ejercicio muy poco cómodo y fácil de resbalar. Los habladores... de aceras debieran ser obligados á pararse fuera de ellas, á ver si les será agradable.

Falso

Persona bien informada nos ha asegurado que son falsas las noticias referentes á que haya estallado revolución en Colombia. La República está en completa calma, y lo publicamos para tranquilizar á las personas que tienen interés en saber lo que hay de cierto, tocante al rumor que no hace muchos días corría con insistencia.

¿Derecho?

Mal título lleva el colega de este nombre; más valiera llamarse "El Curvo". Ayer creyendo ya á don Máximo en el candelero lo defendía con un ardor terrible y le importaba poco atacar á los otros candidatos fuese cual fuere; hoy á trocado los papeles; á don Máximo lo dejaron entre bastidores y ha sacado é escena á don Tobías; este es para ellos el hombre del día, el único que está llamado á ser Primer Magistrado de la República; es muy natural, el antiguo jefe de ellos ya no tiene la menor probabilidad de ser Presidente, pero si por una de aquellas raras casualidades se trocara la candidatura, volverían á ser los fieles adoradores de don Máximo y azoteadores á los otros aspirantes á la *silla grande*, entonces á los ojos de ella tendría don Tobías un sin fin de defectos á cual mayor. El colega ex-fernandista hace como la mujer coqueta, festeja al amante que *entra* con los mismísimos arrumacos con que *adulaba* al que *sale*.

Son una dicha las personas tan fáciles de contentar. El entusiasmo no deber ser fingido, señores de "El Derecho", debe ser espontáneo. ¡Vaya con los cambios... naturales de "El Derecho"! ¡Ni un cinematógrafo... político!

El presb. Vilá

cura del Carmen, ha sido trasladado al curato de Desamparados. No sabemos por qué motivo el Ilustrísimo Sr. Stork ha hecho este cambio, pues el Presb. Vilá es generalmente querido en esta ciudad.

En los bajos

de la casa de Dª Mariana de Vars de Argüello, pronto se abrirá la nueva librería de Font y Oª

Para el próximo

domingo se prepara una buena corrida de toros en el frontón Beti-Jai.

Zapatería Española

— DE —

Manuel Escorriola

La más antigua y la que ha dado mayores garantías á su numerosa clientela. Tiene un variado surtido de materiales escogidos y ha bajado sus precios á la altura de la situación. Envíos por correo á todas partes del país libre de portes.

¡La verdad se impone!

LA ZAPATERÍA ESPAÑOLA no necesita de mucha propaganda sus clientes la hacen muy buena al recomendar sus trabajos que siempre son de primera calidad.

No contentos con el calzado que se hace aquí se ha obtenido instalar un taller especial en España de donde ya ha llegado la primera rama de calzado que se exhibe en su nuevo y elegante acaparate y que ha causado la admiración de los transeúntes.

Se hacen todos los estilos, francés, español, y americano.

A LA PERFECCION

Dr. JULIO BORBON O.

MEDICO CIRUJANO

Despacha frente á La Alhambra, cuarenta varas antes de llegar al Parque Central.

Horas: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p.m.

A los pobres no cobra consulta

LA ULTIMA JOYA

Empresa de funerales y carruajes

— DE —

JACINTO CARBONELL

Ofrece al público un servicio completo de coches para paseo, teatro, matrimonio, bautizos etc.

El ramo de funerales es completo y el establecimiento cuenta con lo mejor y más económico: ataúdes desde ₡ 2 00. cajas mortuarias, catafalcos de varias clases, carro, fúnebres elegantes, y de 1ª 2ª. También se hace cargo de las invitaciones y coronas.

En la actualidad ofrece al público un ataúd y carro fúnebre de 3ª clase tirado por dos caballos americanos, todo por ₡ 25 00.

—SERVICIO CUALQUIERA HORA DE LA NOCHE—

PALACE HOTEL

R. C. CHILDS, — PROPIETOR

FRANK MADURO, — MANAGER

Hotel de primera clase, elegantemente amueblado, que ofrece toda comodidad á los pasajeros y pensionistas. El Restaurant está bajo dirección especial, satisfaciendo todos los gustos.

ARREGLOS CONVENCIONALES

SE PUEDE APRENDER A HABLAR INGLES EN TRES MESES

Profesor, H. J. EDWARDS

La Academia de Inglés, frente á la casa del dentista Rafael Meza N.

TIPOGRAFIA ALSINA

TRABAJOS ARTISTICOS Y COMERCIALES

Unico establecimiento en el país que cuenta con los mejores elementos Ha recibido un variado surtido en papelería desde el más fino de puro lino hasta el más inferior para periódicos. Se venden también cartones

Tintas de la casa Lorilleux & Co. a 13 colones lata de 10 kilos

Para cartelones tenemos una variedad de tipos bien visible.— Para cartulinas hay varias clases de plumillas y góticas.— Para esquelas mortuorias la variedad es inmensa contando desde la clase más fina hasta la mediana.

Esta empresa se hace cargo de la impresión, rotulación y circulación de invitaciones mortuorias, á toda hora del día y de la noche, contando con personas dispuestas á dar el más exacto cumplimiento.